

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler

Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6

Propietario Administrador: D. Juan Soler

Notas de actualidad

Mientras por toda España van bajando las subsistencias enormemente, aquí se hace a paso de carreta y en algunos, muy pocos artículos.

Tenemos a la vista una crónica, en la cual se manifiesta que las patatas están en Granada a quince céntimos el kilo; el arroz, en Valencia a cuarenta y cinco céntimos; el queso de bola a cuatro pesetas; la leche a sesenta céntimos el litro y el aceite puro de oliva a 80 céntimos la libra.

Y respecto al pan no comprendemos cómo aquí no alcanza un precio más bajo que en ninguna otra población de España, ya que en nuestros muelles no cabe más trigo que el que se está echando a perder por efecto de las lluvias y todavía tenemos a la vista barcos esperando turno.

Y no se diga que por esta región hace falta, puesto que según leemos en un periódico, sobre los muelles del Puerto de Alicante están espuestos a la intemperie más de treinta millones de kilogramos de trigo.

Lo que hace falta en España es buena administración.

Han producido buen efecto las manifestaciones hechas por el señor Dato en pro de las buenas relaciones entre los distintos grupos conservadores, que hoy se hallan distanciados.

El señor Dato, con la lección recibida en las últimas elecciones, ha podido convencerse de que no es posible contar con una mayoría, prescindiendo de otros núcleos conservadores de la importancia de los que dirigen los señores Maura y Cierva.

Si este convenio llega a infiltrarse en el ánimo de la inmensa mayoría de los primates de las agrupaciones conservadoras, se llegaría a la tan deseada concentración.

Dicen de París que comentando el texto de la Nota alemana, en la cual aquel gobierno anuncia su asistencia a la próxima Conferencia de Londres, la prensa hace observar unánimemente que el tono de esta Nota difiere de modo extraño del que usó en sus recientes declaraciones ante el Reichstag el doctor von Simons, ministro de Negocios Extranjeros, el cual amenazó en aquella ocasión, con rechazar en bloque las decisiones adoptadas por los aliados en la Conferencia de París.

Los diarios juzgan de esta actitud que Alemania ha visto el peligro y se muestra convencida de que el verdadero deseo de ésta es el de emplear todos los medios posibles para que vuelvan a

ponerse sobre el tapete las decisiones de los aliados, aún cuando convencida de que estos mantendrán su actitud de una manera inflexible sobre todo en cuanto se refiere a la cuestión de fondo.

¿UN SEGUNDO CARNAVAL?

¡Señor Alcalde...!

Llega a nuestros oídos una noticia, que, aun sin creerla, tenemos que hacer eco de ella.

Se nos dice que el sábado y domingo próximos se darán bailes de máscaras en algunos de los salones donde durante los días de Carnaval se rindió culto a Terpsicore; se nos dice que va a solicitarse permiso de la Alcaldía para poder transitar máscaras por Muelle y calle Mayor; se nos dice que la autoridad local parece estar dispuesta a acceder a lo que se le pida en este sentido....

Y nosotros que aun sin ser afectos ni muchísimo menos, a los festivales del dios Momo en los tradicionales días en que se verifican, nada hemos dicho en son de protesta, ahora, en plena Cuarema, cuando la sociedad debe estar más dedicada al recuerdo del drama del Calvario, consentir que luzca de nuevo el antifaz y que el escándalo, el placer, el sensualismo y todos los vicios vuelvan a estar en su apogeo, no podemos tolerarlo de ninguna manera.

Se nos resiste creer que el Alcalde permita la realización de lo que se pretende, pero por si no estuviésemos en lo cierto, levantamos nuestra voz a fin de ser escuchados y de que por ningún estilo el señor De Lamo autorice que el escándalo carnavalesco se repita en nuestra ciudad, en plena Cuarema.

De Sociedad

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro compañero en la Prensa don Antonio Bulligeg.

—Se encuentra restablecida de su enfermedad la bella y distinguida señorita Amalia Lucas.

Medallones

Anverso

En tres días han entrado en Cartagena tres vapores abarrotados de trigo para descargarlo aquí.

Reverso

En nuestro muelle se han mojado las grandes existencias que habían acumuladas de trigo del Estado y sin duda se perderá una gran parte de él.

Comentario

Y luego dicen que no pueden bajar más el pan y que hay hambre en España.

En favor de los obreros

Anoche se recibió en ésta un telegrama del diputado a Cortes don Eduardo Espín, que decía:

Madrid 15-17'30

«Visitado con don José Maestre Ministro Fomento ultimar gestiones obras públicas para aliviar situación obrera, conseguimos libramientos hasta 40.000 pesetas, solo y exclusivo para obras defensas.

Aprobación de las obras de replan-

MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tiene el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los años necesarios, y, por tanto, las botellas de su famoso CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP se encuentran ya en todos los Almacenes de Específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.

Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

teo en los trozos comprendidos entre Cartagena y Mazarrón para el ferrocarril Aguilas, donde colocarán se muchos obreros y el comienzo inmediato de los trabajos, para colocar centenares de obreros, de la carretera de La Unión a Los Alcázares y otros para la construcción de la carretera de Cartagena a Los Blancos, pasando La Unión Llano y Estrecho.

Espín»

Huelga decir el júbilo que entre las clases obrera ha producido la noticia, pues con ello se evita en gran parte la crisis obrera que por la falta de trabajo existía en ésta.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

El sorteo de mozos

El próximo domingo día 20 y a las siete de la mañana dará principio en el Ayuntamiento el sorteo de mozos para el reemplazo del año actual.

Las secciones estarán divididas en la forma siguiente:

- 1.º Los ocho cuarteles de la ciudad; Casa Consistorial, Salón de Actos.
- 2.º Santa Lucía, Alumbres, Escobras y Lentiscar; Escuelas Graduadas, calle Gisbert.
- 3.º Algar, Beal, Rincón y Médicos; Escuelas Graduadas, calle Gisbert.
- 4.º San Antonio Abad, Canteras, Magdalena, Peñín y Aljorra; Casa Consistorial, Vestibulo planta baja.
- 5.º Puertos, Campo Nubla, Miranda, Albuñón, La Palma, Plan, Hondón, Santa Ana y San Félix, Casa Consistorial, Almacén piso alto.
- 6.º Pozo Estrecho; Casa Consistorial, Sala de comisiones.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA. Especialista en partos y matris. Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 3.º derecha

Buques de guerra

Como tenemos anunciado, esta mañana ha fundeado en este Departamento procedente de Barcelona el crucero «Princesa de Asturias».

Dicho buque ha hecho al cañón los honores de ordenanza.

Se ignora el tiempo que permanecerá en Cartagena, pero según rumores parece ser que limpiará y pintará fondos en este Arsenal.

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Ozuna 3.º—Cartagena

Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don José Gómez Cánovas

que falleció el 20 de Febrero de 1913

habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en la iglesia del Santo Hospital de Caridad de diez a once de la mañana el día 19 del actual, será aplicada en sufragio de su alma.

Su esposa doña Rafaela Carlos Roca y demás familia ruegan a sus amigos la asistencia a dichos sufragios, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 16 de Febrero de 1921

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de S. S., Arzobispo de Valencia y Obispos de Sión, Madrid Alcalá y Cartagena tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

NUESTROS CUENTISTAS

El País de las virtudes

Prólogo

Lector: El cuento que hoy te dedico, puede muy bien constituir una página del voluminoso libro de la Vida; de ese libro plerórico de inquietudes y zozobras, de egotismos y desenfrenos.

Si has estudiado el corazón humano, fácilmente comprenderás que en él no es malo, y cuando obramos a impulsos del mismo, es cuando dejamos traslucir la bondad que le enaltece.

Y es que en el eterno divagar, en la marcha rápida por los senderos de la vida, generalmente y por una irresistible fuerza atractiva, nuestro acelerado paso de autómatas nos lleva al abismo a impulsos del diabólico resorte.

Es preciso disponer de una voluntad poderosa que nos haga fuertes, para que la razón, antorcha iluminadora, y el sentimiento, fuente inagotable de tesoros, nos presente nuevos cauces y pueda desaparecer el indigno antifaz que nos empujece.

Así denomina el cuentista a un país en que no existían ambiciones ni rencores, a un país en que cada cual vivía de su trabajo, y todos sus habitantes se consideraban felices en razón de que la perfidia, la inmoralidad y las malas artes no fructificaban.

Sus campos eran fértiles en extremo; en sus verdes montañas se deslizaban las más hermosas torrenteras y sus pajarillos que lucían el más vistoso plumaje, saludaban a la mañana en un himno de paz impercedero.

A oídos de cierto príncipe extranjero llegó tan halagüeña noticia y queriendo convencerse por él mismo de la fertilidad y exuberancia de los campos de tal país y de las bellas

cuadras de sus gentes, acondicionó una gran nave, en la que más tarde y rodeado de servidores emprendió el apetecido viaje.

Después de muchos días de penurias y zozobras, pudieron distinguir nuestros emigrantes las costas azules que bordeaban aquel país que a primera vista les sugirió un encanto mágico. Una vez en tierra firme se dirigieron a la población, donde causaron la admiración de chicos y grandes. Sobre todo, las vestiduras del príncipe y su gallardía, ejercieron un poderoso influjo en aquellas honradas gentes. Después se instalaron del mejor modo en una de las más pintorescas casitas.

Al día siguiente, el príncipe, seguido de sus servidores, hizo una excursión a aquellos campos esmaltados de verde alfombra, pródigos porque Naturaleza había derramado en ellos el caudal de sus gracias, y pronto la ambición y el deseo se cebaron en él hasta el punto de proponer a aquellos pacíficos labriegos la adquisición de tan extensas tierras a cambio de cantidades insignificantes.

Como éstos no accedieran a su propósito, quiso apoderarse a viva fuerza de lo que no pudo conseguir voluntariamente, y durante varios días se sucedieron las luchas y las refriegas en las que perecieron varios de sus servidores y otros tantos campesinos.

La consternación y el pánico causó en aquellas humildes gentes y ni las mujeres ni los chicos se salían de sus casas por el temor de presenciar escenas de tragedia y dolor.

II

Transcurrieron varios días. Una mañana, el príncipe, acompañado de dos de sus servidores dirigió a una aldea vecina, situada en la falda de una montaña cubierta de hermosa vegetación. No había contemplado el príncipe lugar más pintoresco: una porción de casitas blancas como limpias ovejitas, se extendía en derredor. Más arriba y sobre una prominencia